

平成28年6月29日

# 学校だより 7月号

七尾市立山王小学校



今年2016年は、6月21日が夏至の日でした。夏至は1年で1番昼が長い日ですが、何だか8月の方がいつまでも明るく日が高い気がするの不思議ですね。そして冬至にはかぼちゃを食べたり、ゆず湯に入ったりしますが、夏至にもタコや焼き餅を食べる慣わしのある地方もあるそうです。

このように日本には、暦の中の特別な日に何かをする習慣がたくさんあります。お祭りもそうですが、節句を祝って鯉のぼりやお雛様を飾ったり、菖蒲湯に入ったりもします。私たちの生活はどんどん便利になり、同時にとても忙しくなって、知らない間に日が過ぎていってしまう気がしています。ちょっと立ち止まって今日は何の日かなと考えてみるのはどうでしょう。

## 多数ご参加ありがとうございました

6月22日(水)、1年保護者対象の給食試食会、授業参観、講演会、引渡し訓練を行いました。今回の講演会は「脳を育てる朝食と生活リズム」というテーマで市の高瀬保健師さんと高沢管理栄養士さんのお話でした。山王小学校の子どもたちは、年々良くなっていますが、まだ市の平均より睡眠時間が短く、朝食を食べてこない割合が高いという残念なデータが示されました。

本校の調査でも、睡眠時間の長い子どもたちは短い子どもたちより成績がいいという結果が出ました。早く寝て、朝は主食とあともう一品食べさせてくださいね。



引渡しも順調にできました

## 6年生が授業態度のモデルを見せました

6月14日(火)「良い授業態度学習集会」を行いました。6年生の授業の様子を写したDVDを全校で見て、どこが良いのか、どこをまねしたらよいのか考えました。

- しせいもこえも じょうずだったし はっぴょうもじょうずでした。 2年
- 目線がはっぴょうの人にむいていたのがよかったです。わたしもがんばってまねしたいです。 2年
- 6年生がしせいよかったので みならいたいです。 4年



# 「本がすき」で「本が使える」子どもたちに

山王小学校では学校図書館の充実と読書指導の推進のために、坂井図書館司書や加賀司書教諭が中心になって、全校でさまざまな取組を進めています。今年度の主な取組を紹介します。



## 1. 読書習慣をつけるために

- 朝読書…毎週月曜日の朝山王は、静かに読書をして落ち着いた1週間をはじめられるようにしています。
- 「ハッピーブックタイム」…毎週木曜日、昼の時間に教室で本を読みます。
- 週末読書、本の持ち帰り…週末は必ず本を借りて家庭に持ち帰り、たっぷり読書をします。
- 多読賞の表彰…学期に1回、本をたくさん借りている子どもをお昼のテレビ放送を使って表彰しています。
- 放送での本の紹介…お昼の放送で坂井司書や図書委員がおすすめの本を紹介しています。



## 2. 読書の楽しさを味わわせるために

- 読み聞かせ…朝読書やハッピーブックタイム、昼の放送（読み聞かせシャワー）で先生方やサポート隊や図書委員が行います。
- お話し会…「しびびの会」の方が1～4年生に、細川律子さんが5,6年生に来てくださいます。
- 読書週間…学期に1回設定されています。図書委員会の児童の企画で、としょクイズ・しおりコンテスト・チャレンジ読書など、毎回アイデアを出し合って行います。

## 3. 読書の質を上げるために

- 「どんどん読書」…山王必読図書を決めて、学年で学期ごとに決まった本を読むことを勧めています。リストの本を読破した子どもは表彰されます。



## 4. 読書の異学年交流のために

- 「たてわり班読書パーティ」  
…学期に1回、縦割り班がそれぞれの掃除場所で輪になって座り、順番に自分が読んで面白かった本を紹介しあいます。
- 「読書郵便」…「たてわり班読書パーティ」の後、読書パーティで使った紹介カードが、校内郵便で校内の誰かに届きます。
- 「なかよし読書」…ハッピーブックタイムなどの時間を使って、異学年でペアになり、同じ本を読んだり読み聞かせたりします。

## 5. 授業に生かすために

- 国語科で「並行読書」…今習っている教材と関係のある本も同時に読んで勉強するもので、精読と多読の力をつけて言語能力を向上させます。
- 他教科で「調べ学習」…調べ学習のスキルを上げるために図書館利用指導を学年ごとに行っています。図書で情報を活用する基礎的な力をつけ、情報教育を系統的に進めています。

### 保護者の皆様へお願い

週末読書では、おうちで本を読みやすい環境づくりや励ましがとても大切です。ご協力をお願い致します。また、読書のサポート隊や図書室の飾りつけなどのアートボランティアご協力くださる方を募集しています。学校にお越しのときは、図書室にもお気軽にお立ち寄りくださいね。